



# La Torrecilla



La Torrecilla, datada en época Bajo Medieval, es una torre circular de mampostería con piedras irregulares, de unos 3,50 m. de diámetro, actualmente en estado de ruina. Está situada en el término municipal de Maluenda. Asentada en una estribación montañosa de yeso que separa los valles del Perejiles y Jiloca.

## Función

Varios estudios creen que se trata de una torre vigía que pertenecía a un sistema técnico-defensivo muy desarrollado.

Su estratégica situación la vinculan con varias fortalezas de la zona. Tanto la torre como el resto de fortalezas cumplieron una función estratégica para la defensa de la fortaleza del Castillo de Ayud, centro neurálgico y coordinador no sólo del valle del Jiloca sino también de los valles y sierras aledañas. Se cree que la clave de este sistema defensivo estuvo en esta pequeña torre.



*Vistas desde la Torrecilla*

Lo cierto es que la Torrecilla se divisa desde la fortaleza de Ayud, desde la albarrana de Paracuellos, desde las albarranas de; Maluenda, Novella, Fuentes, Montón y las vilullas. Éstas últimas avisaban a las fortalezas de Morata y Alcarraz, las únicas que no se divisan desde la Torrecilla, que



*Torrecilla*

controlaban el paso a la sierra en la margen izquierda del río Jiloca.

Un complejo sistema avanzado y muy rápido de comunicación para su tiempo.

Sus principales funciones serían:

- la de avisar los posibles contingentes de tropas que podían formarse o atacar desde la ribera del Perejiles,
- la de avisar de los ataques que pudieran venir desde Valencia, Teruel o Daroca, a través del desfiladero de Villafeliche,
- la de avisar al resto de fortalezas de que en la fortaleza de Calatayud existía peligro y así poder apoyarla,
- la de avisar de los peligros provenientes de la sierra.

Estos avisos se realizaban mediante señales luminosas o humo, convirtiendo la torre en una almenara.